
Comissão de Ensino e Formação

SÚMULA DA 3ª REUNIÃO ORDINÁRIA CEF-CAU/RJ

DATA: 17 de março de 2023, sexta-feira HORÁRIO: 15h10 às 17h15
LOCAL: Reunião Remota, realizada por meio de videoconferência 

PARTICIPANTES

ALYNE FERNANDA CARDOSO REIS PRESENTE
TEREZA CRISTINA ALVES CHEDID -----
LEILA MARQUES DA SILVA PRESENTE
LILIA VARELA C. DOS SANTOS -----
NOEMIA L. BARRADAS FERNANDES PRESENTE
TOM FERREIRA CAMINHA -----
ROGERIO GOLDFELD CARDEMAN PRESENTE
FERNANDO H. DE A. GOES NEWLANDS -----
TANYA ARGENTINA CANO COLLADO PRESENTE
LUIS FERNANDO VALVERDE SALANDÍA -----
TAYANE DE MELLO YANEZ NOGUEIRA PRESENTE (chegou 15h58)
BERNARDO NASCIMENTO SOARES PRESENTE
TEREZA CRISTINA DOS REIS PRESENTE
BIANCA SIVOLELLA -----
Fernanda FENEA PRESENTE
Patrícia Cordeiro Chefe de Gabinete
Renata C N Antão Secretária-Geral da Mesa
Nathalia Porto A. Praes Analista GERTEC
Carolina Mamede Coordenadora da GERTEC

1. Verificação de quórum e apresentação da pauta
Presenças Verificado o quórum para início da reunião às 15h15,  com os conselheiros

acima nominados. 
1) Informes, 
2) Processos GERTEC - inclusão de títulos de engenharia de segurança do

trabalho. 
a) 1575071/2022
b) 1708474/2023

3) Estágio Supervisionado obrigatório, demanda do Primeiro Encontro de
Escolas pela Qualidade do Ensino. 

4) Revisão Edital Grandjean de Montigny

2. Informes
A coordenadora, Tanya fez o informe sobre o V Encontro de Coordenadores, no qual foi discutida:

a) a  valorização  da  formação  continuada  (foi  criado  o  portal  da  Formação  Continuada  do
CAU/BR, apadrinhado pela CEF); 

b) a  creditação  de  cursos  pelo  CAU.  Forma  de  retornar  para  as  negociações  do  Grupo  de
Camberra (Sistema Internacional de Creditação);

c) Marcha dos Prefeitos CEF/BR – CAU Educa – apresentação;
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d) Congresso UIA projeto Amazonas. Visão de sustentabilidade;
e) Banco de dados interativo – Contratação de startup com objetivo de centralizar dados sobre

cursos de arquitetura, matrizes curriculares, cartilhas de apresentação de RRT etc.
f) Centralização de premiações de TFG (premiação a nível nacional)
g) Projeto Lele - no qual a principal dificuldade é a falta de envolvimento das prefeituras
h) Planejamento Estratégico dos próximos 10 anos, no qual a CEF/BR montará uma agenda.

Encaminhamento: ---

3. Processos  GERTEC  -  INCLUSÃO  DE  TÍTULO  DE  ESPECIALIZAÇÃO  EM  ENGENHARIA  DE
SEGURANÇA DO TRABALHO:   

3.1. Processo 1575071/2022
O  solicitante  apresentou  os  documentos  solicitados  como  o  diploma  e  atendeu  os  requisitos
necessários.
Encaminhamento: Os presentes aprovaram a solicitação de inclusão de titulação.

3.2. Processo 1708474/2023
A  solicitante  apresentou  os  documentos  solicitados  como  o  diploma  e  atendeu  os  requisitos
necessários.
Encaminhamento: Os presentes aprovaram a solicitação de inclusão de titulação.

4. Planejamento 2023 Estágio Supervisionado obrigatório, demanda do Primeiro Encontro de 
Escolas pela Qualidade do Ensino. 

A coordenadora  falou  sobre  a  importância  de  se  chamar  a  CEP  para  essa  discussão,  bem como
associações como a ABEA.
Os presentes discutiram os problemas e caminhamos para o estágio supervisionado. Tanya ponderou
que o estágio obrigatório é uma lei federal e deve durar um período. Dessa forma a precarização do
estudante estagiário é anterior à obrigatoriedade.

Foi sugerido pela conselheira Noemia que todos se dividam para se aprofundar nos itens para que
todos possam discuti-los na próxima reunião. 

Encaminhamentos: A conselheira Tanya irá elencar os principais pontos e compartilhar no drive
com  os  membros  da  CEF  para  que  todos  possam  escolher  um  tema  e
desenvolvê-lo.

5. Revisão Edital Grandjean de Montigny
Os presentes discutiram o Edital Grandjean de Montigny, havendo opiniões contrárias ao principal
prêmio do CAU/RJ ser vinculado ao IAB. Também foi falado sobre as categorias do prêmio serem
equivocadas, sendo necessário um redesenho do prêmio. Tanya sugeriu que alguns dos conselheiros
rascunhe as ideias de mudança par o prêmio.

Encaminhamentos: Os conselheiros Rogério, Noêmia e Cristina Reis irão rascunhar as mudanças e
depois a Comissão irá discutir o tema.
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6. Extra pauta 
a) O conselheiro Rogério falou sobre a importância de uma pesquisa sobre os conteúdos dados

no curso de A&U, a ideia surge a partir de uma percepção dele de que o currículo não dialoga
com a realidade. Ele solicitou que todos discutam o tema para discutir na próxima reunião;

b) A coordenadora Tanya falou sobre a necessidade de análise da matriz curricular híbrida da
UVA e a importância de que o CAU/RJ envie um ofício à IES.

Encaminhamentos: Os conselheiros Rogério, Noêmia e Cristina Reis irão rascunhar as mudanças e
depois a Comissão irá discutir o tema.

Presenças A  reunião  foi  encerrada  às  17h15  com  os(as)  participantes  acima
nominados(as). 

Tanya Argentina Cano Collado
Coordenadora da CEF-CAU/RJ
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